
 

Méditation 

du mystère de la pentecôte 
 
 
 
 

Fruit du mystère : une âme d’apôtre 
 
 
Actes 2,1-11 

 

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours, ils se trouvaient réunis tous ensemble. 
Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. 
Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux. 
Tous furent remplis d’Esprit Saint : ils se mirent à parler en d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de 
l’Esprit. 
Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous le ciel. 
Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine confusion parce 
que chacun d’eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. 
Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils disaient : « Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens ? 
Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? 
Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de la province du Pont et 
de celle d’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, de l’Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de 
passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des 
merveilles de Dieu. » 

 
 
Méditation 
 
Ils étaient sous pression ; pas d’abord la pression des gens du dehors qui pouvaient leur vouloir du mal, comme ils 
avaient fait crucifier Jésus, mais plutôt l’enthousiasme à être gonflés à bloc après avoir passé cinquante jours 
ensemble, à se raconter leur volonté d’être chrétiens, à se dire leur foi en Dieu, à prier pour ce monde, en compagnie 
de Marie. Car la Vierge Marie était là, dès la naissance de la première Eglise, comme elle était là, pour la naissance de 
Jésus. 
 
Quand on se rassemble assez durablement, pour un temps fort, pour un événement diocésain,… tout nous parait si 
facile, si simple à comprendre, si heureux à vivre, si joyeux à nous transporter. 
Isolés dans nos paroisses, dans nos familles ou nos cercles d’amis, nous sommes forts les uns des autres. L’Eglise, c’est 
déjà l’expérience du rassemblement : celui de la prière, quand deux ou trois sont réunis en son nom ; celui de la foi 
quand nous nous organisons en équipe pour agir et changer toutes sortes de situations néfastes. 
 
Le mouvement des Equipes du Rosaire, c’est l’expérience d’une vie en équipe… et de temps de prière où nous prions 
Marie, où nous demandons l’Esprit Saint, avant de nous mettre à l’écoute de la Parole de Dieu… et de nous la traduire 
les uns aux autres, en partageant ce qu’elle nous dit aujourd’hui. Et tous comprennent mieux. Miracle du 
rassemblement et de la prière. Miracle renouvelé et permanent de la Pentecôte, à chaque instant. 
 
Certes nous pouvons penser que Jésus avait déjà imaginé que la Pentecôte serait le premier acte de l’Eglise. Il avait 
choisi 12 apôtres, chacun différent et capable ou doué pour s’adresser à ceux-ci ou ceux-là…. Nous assistons alors à 
une multiplication, où chaque apôtre va toucher un groupe de gens, d’une culture ou d’une langue. On appellerait cela 
un « réseau de relation ». Si nous ne sommes pas très adeptes des réseaux modernes de communication, nous avons, 
chacun et chacune, un « réseau de relations ». C’est ce réseau qui est à l’œuvre quand nous fondons une équipe du 
Rosaire ou que nous l’étoffons sans cesse. Et l’Esprit Saint fait le reste. 
Il y a tant de gens qui n’ont jamais entendu parler des merveilles de Dieu, en vérité ; les merveilles que Dieu a déjà 
réalisé dans nos vies, par la foi. 



 
 

 
Intentions 
 
Vierge Marie, 
nous te prions pour notre Diocèse… 
Que de services proposés par notre Diocèse en rassemblements lui donnant figure et raniment notre enthousiasme, nous allions 
ensemble sous la conduite de notre évêque, sous la mouvance du St Esprit. 
 
 
nous te confions ce mouvement des Equipes du Rosaire 
Ouvre le cœur des prêtres qui ignorent la richesse de cette proposition à la fois fraternelle et catéchétique, de communauté et 
d’écoute la Parole de Dieu. 
 
 
tu nous demandes d’écouter ton Fils. 
Que nous sachions veiller dans la prière et, comme un bon veilleur, garder ces commandements…. et d’abord celui de nous aimer 
les uns les autres, de toutes sortes de manières. 
 
 
 

Clausule 
« … et Jésus qui a promis l’Esprit Saint à l’Eglise… 
… et Jésus qui ne nous laisse pas seuls… 
…et Jésus qui compte sur chacun de nous... 
… et Jésus qui apaise nos appréhensions et efface nos peurs… 
… et Jésus qui inspire toute prière… 
… et Jésus qui ranime en nous l’enthousiasme… 
… et Jésus dont l’Esprit rassemble tous les hommes… 
… et Jésus dont la Parole continue à renouveler nos mentalités… 
… et Jésus qui nous envoie pour témoigner de notre foi… 
… et Jésus est présent dans ce monde par ceux qui s’inspirent de lui… 
 


